

trompe pas nos espérances, parce que, seul, il est la source de tout bien.

Cependant j'ai cette confiance que beaucoup d'entre eux, lorsqu'il s'agira de renier la foi de leur baptême ou de souffrir la persécution, se réveilleront de leur torpeur et prendront résolument le chemin du salut. Fasse le ciel que ce ne soit pas une illusion.

Au revoir.

P. P.

### BIBLIOGRAPHIE

La *World Publishing Company*, de Guelph, vient de faire paraître un livre de médecine qui répond à un besoin longtemps senti au Canada. C'est le *Médecin de la Famille*, gros volume de 1,300 pages, imprimé sur beau papier, admirablement illustré et relié avec goût.

Les auteurs sont des médecins distingués, soit comme spécialistes, comme professeurs ou comme écrivains. Aussi l'ouvrage, d'abord rédigé en anglais, a-t-il été traduit en espagnol aussi bien qu'en français.

On en a déjà vendu des milliers et des milliers d'exemplaires au Mexique et dans l'Amérique du Sud.

L'édition française renferme des articles originaux par deux professeurs de l'Université Laval : les docteurs Sévérin Lachapelle, député, et L.-E. Fortier.

La méthode qui a présidé à l'ordonnance du livre, semble la meilleure : Anatomie, physiologie, hygiène, pathologie, etc.

Toutes les questions de médecine pratique y sont traitées à fond, mais dans un style si simple, si clair et si exact que chacun peut comprendre sans difficulté.

Véritable encyclopédie pratique, cet ouvrage s'occupe aussi des poisons, des contre-poisons, de la manière de ramener les noyés à la vie, du bandage des plaies et fractures, des plantes médicales qui sont abondamment illustrées, et de l'administration des médicaments.

Il ne faut pourtant pas croire que cet ouvrage soit destiné à supplanter le médecin. Il est plutôt destiné à le suppléer quand il est absent, et à faciliter sa tâche quand il est présent.

Le but de tout médecin consciencieux est de relever le niveau de la santé générale et de prévenir les maladies plutôt que de les guérir. C'est aussi le principal but du *Médecin de la Famille* qui consacre de longs chapitres à l'hygiène publique et privée

(1) *Matt. V, 14.* — (2) *I Cor. II, 2.* — (3) *Matt. XXIV, 29.*